

新年明けましておめでとうございます。令和三年の年頭にあたり大森学区の皆様に謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃より当自治会の活動全般にわたりご支援とご協力をいただき心から感謝申し上げます。

令和二年を振り返りま

すと、世界的に大流行したスペイン風邪以来ほんの一世纪を経て、世界中が新型コロナウイルス感染症の災厄にみまわれ、不安と恐怖を感じた一年で

新年明けましておめでとうございます。令和三年の年頭にあたり大森学区の皆様に謹んで新年のお慶びを申し上げます。

敬老会、防災訓練、あいさつ運動そして子供安全パトロール、青パト、地域防犯パトロール等の活動を模索しながら実施しました。

新年明けましておめでとうございます。令和三年の年頭にあたり大森学区の皆様に謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃より当自治会の活動全般にわたりご支援とご協力をいただき心から感謝申し上げます。

令和二年を振り返りま

すと、世界的に大流行したスペイン風邪以来ほんの一世纪を経て、世界中が新型コロナウイルス感染症の災厄にみまわれ、不安と恐怖を感じた一年で

新年明けましておめでとうございます。令和三年の年頭にあたり大森学区の皆様に謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃より当自治会の活動全般にわたりご支援とご協力をいただき心から感謝申し上げます。

令和二年を振り返りま



大森学区自治会会长

白井 礼司

## 新年のご挨拶 自分にできる事を考えて実践

大森学区自治会会长  
白井 礼司

した。社会・経済活動も大きな制約を受け様々な不自由を味わいました。

大森学区自治会も各種地域行事の中止や変更を余儀なくされました。その中でも、一斉清掃、

敬老会、防災訓練、あいさつ運動そして子供安全パトロール、青パト、地域防犯パトロール等の活動を模索しながら実施しました。社会・経済活動も大きな制約を受け様々な不自由を味わいました。



会員  
所治議  
行区協  
発学絡  
大森連  
白井 礼司  
発行人  
〒463-0021  
名古屋市守山区大森四丁目206-1  
大森コミュニティセンター内  
☎798-6003



年越しの初詣

新年へと日付が変わる時刻が近づくと、寒波到来の中、令和2年の終りを告げる除夜の鐘が法輪寺と大森寺から大森の町に響き渡り、八剣神社の石段には参拝客の長い列ができた。午前0時の越年太鼓を合図に初詣が始まり、参拝客はマスクを付け、少しでも密を避けながら新年の幸せを願った。

さて令和三年は延期された東京オリンピック・パラリンピックの開催、コロナウイルスワクチンの接種が始まります。自治会としても「安全で快適な生活のできる明るく楽しい町づくり」を目指して防犯、防災、交通事故防止活動等に創意工夫をこらして取り組ん

ります。自治会として三密の回避、マスクの着用、手洗の励行に努めて下さい。学区の皆様のご多幸を祈念して、新年のご挨拶といた

ます。防対策として三密の回避、マスクの着用、手洗の励行に努めて下さい。国道302号線では立体交差工事も進められている。まずは上り線の高架化である。それが完了した後で、下り線の高架工事となる。現場の看板には工事期間が令和6年1月まであり、高架化完了はまだまだ先のことである。



302号線 立体交差工事



さて、令和3年はコロナ第3波の真っただ中のスタートとなつた。



コミセンにも門松が飾られた

**とみた歯科クリニック**

YOSHIDA DENTAL CLINIC

ご予約・お問い合わせ  
**052-799-0120**

歯科 小児歯科 矯正歯科 歯科口腔外科
診療時間 月 火 水 木 金 土
8:40~12:30 ● ● ● ○ ● ●
14:00~18:00 ● ● ● ○ ○ ○

休診日：木曜日、日曜日、祝祭日  
〒463-0021 名古屋市守山区大森1-2412

一般土木・生コン販売・産業廃棄物処理業

**矢田川建設株式会社**

YADAGAWA CONSTRUCTION CO.,LTD.

大森五丁目1114番地 ☎052(798)1180代表

## おおもり

華やいだ雰囲気となつた。当時は北陸では豪雪被害が出るほどの寒い一日であったが、着飾った新成人たちが中学校の校門に集まるとなつた。

大森学区では61%の家庭で「無事ですカード」が掲出されていて、立会に来ていた消防署の担当者からも、十分な成果が得られたと評価をもらつた。

1月11日(月)成人の日記念行事が行われた。コロナ禍のため、通常の式典に替わる記念行事として、感染防止対策を徹底した上で開催である。クニ晴れ着姿、まるで仮面舞踏会を彷彿させる。

コロナ禍の最中にもかかわらず、大森学区の新成人は該当者94名に対して出席者79名と大勢の参加



再会の友の姿にうれしい驚き



この度成人を迎えた皆様、本当にめでとうございます。

会場では大森北学区政協力委員長の笹山洋文氏の「励ましのことば」に続き、新成人の中学校時代の映像が「思い出のビデオ」として映写された。卒業式の画面に自分の姿を見つけ、「あつ、私だ!」と懐かしむ声があちこちからあがつていた。

午前8時に震度5強の地震が発生したとの想定で、まずそれぞれの家において身を守る行動を取った後、火の元・家具などを点検し、家族の無事を確認したら、玄関ドアなど外から確認できる場所に「我が家は無事ですカード」を掲げるという訓練である。組長が各戸を

### 自主防災訓練 安否確認カード掲示 地震を想定し、「無事ですかカード」を掲示



の徹底等少し困難なこともあつたが、大森学区全体では61%の家庭で「無事ですカード」が掲出されていて、立会に来ていました消防署の担当者からも、十分な成果が得られたと評価をもらつた。

訓練で使用した「無事ですカード」は各戸で玄関などに保管し、実際の災害時に役立ててもらいたい。「無事ですかカード」は各戸で玄関などに保管し、実際の災害時に役立ててもらいたい。

秋の給食会 大森学区福祉推進協議会では毎年「秋の給食会」と銘打つて、大森会館で大森学区の生徒が一人暮らしの高齢者世帯に配るとの高齢者世帯に行つていている。今年は

コロナ禍のために中学生が訪問することは取り止めざるを得ない状況となつた。そこで何かできる方法はないかと考えた結果、毎年焼き魚を注文しているお店に弁当を作つてもらい、それを給食ボランティアが届けることとした。

10月29日(木)に、弁当に上紙を付け、みそ汁とミカンを添えて該当の家に持つて行き手渡した。見守り担当の方からお礼の電話もあり、皆さんに喜んでいただけようである。

午前8時に震度5強の地震が発生したとの想定で、まずそれぞれの家において身を守る行動を取った後、火の元・家具などを点検し、家族の無事を確認したら、玄関ドアなど外から確認できる場所に「我が家は無事ですカード」を掲げるという訓練である。組長が各戸を



中日新聞大森専売店

**大橋新聞店**

大森二丁目2715番地 ☎ 798-0084

Ceremony Hall

**紫雲殿 守山離宮**

名古屋市守山区八剣2-914

052-798-4401

付の玉串奉籠ではあつた後、家族全員で玉串奉籠を行つた。慣れない手

秋晴れの11月7日(土)と8日(日)の両日、八剣神社で七五三詣が行われた。コロナ禍にもかかわらず昨年とほぼ同数の41組の方々が参拝に訪れ、神社で七五三詣が行われた。コロナ禍にもかかわらず昨年とほぼ同数の41組の方々が参拝に訪れた。このパトロールは、不審な人や車がないか、公園や道路等で子ども達が危険な遊びをしていないか、普段と違う異常な場所はないか、などを確認しながら、防犯に関わる放送を流して学区内を巡回します。犯罪と事故を事前に防ぐ重要な活動であり、統計実績からも犯罪抑制効果が大きいことがわかっています。そんな青パト車を見つけたら、手を振るなどしてもらえ

境内で記念写真



境内で記念写真



拝殿で七五三の祈祷

たが、二拝一拍手一拝の所作を終えた子ども達は、宮司から千歳飴、破魔矢、お守りをもらい喜びが顔に溢れた。

お子様の健やかな成長を氏神様にお願いした後は、境内で家族揃つての記念写真である。

秋晴れの11月7日(土)と8日(日)の両日、八剣神社で七五三詣が行われた。コロナ禍にもかかわらず昨年とほぼ同数の41組の方々が参拝に訪れた。このパトロールは、不審な人や車がないか、公園や道路等で子ども達が危険な遊びをしていないか、普段と違う異常な場所はないか、などを確認しながら、防犯に関わる放送を流して学区内を巡回します。犯罪と事故を事前に防ぐ重要な活動であり、統計実績からも犯罪抑制効果が大きいことがわかっています。そんな青パト車を見つけたら、手を振るなどしてもらえ

かくの晴れ着姿も見栄えが劣るが、数年後には笑い話のたねになることを願つてやみません。

拝殿に上がつてのご祈りでは、富田宮司が生涯安寧を願う祝詞を奏上し、境内は久しぶりに華やかな雰囲気に包まれた。子や袴姿も凛々しい男の子らが家族と一緒に参詣し、境内は久しぶりに華やかな雰囲気に包まれた。

定期的に講習会



集していますのでよろしくお願いします。



書道、写真などを展示



写真で季節を感じよう！

美和ロック代行店  
鍵・鍵・分解・修理交換致します。  
**やつるぎ金物**  
☎(052)798-0210  
守山区八剣一丁目1406番地

月曜と木曜の午後、青色回転灯を点けて防犯を呼びかけながら走る車を見かけたことがあると思います。大森学区自治会では現在及び以前の町内会長からなる青パト隊を編成し(現在31名)、大森学区内を車で巡回する青色パトロール防犯活動を実施しています。

青パト隊員は3年ごとに警察署による講習会に出席し許可証を受け取つて活動をしています。

また、自治会では、青パト活動のみでなく通学時の子供安全パトロールや夜間の防犯安全パトロールも行っています。なにとぞご理解をいただき、ボランティアとして参加してくださる方を広く募集中です。

今年のコミセン祭は「3密」を避けるために中止となつたが、コミセンで開設されている文化教室などの作品の展示は行わされた。書道の「翠鳳社」「女性会書道クラブ」「墨美会」そして「大森写真同好会」の力作・労作が10月から12月にかけてコミセンの2階に通じる階段の壁に順次展示され、コミセンを訪れた人たちの目を楽しませていました。

また、青少年育成協議会のポスター展に応募してくれた小中学生の「非行・犯罪防止ポスター」も併せて掲示された。コロナ禍の世相を反映して、これらのポスターは後日掲示板へ貼り出され、各町内にある自治会の掲示板に貼り出し、住民に生活安全を促す役割を担う一助となる。

地域を巡回し子供たちの安全を見守る青色パトロール防犯活動 犯罪のない安心安全な町に

各サークルの作品をコミセンに掲示 コミセン祭に替え



青パト巡回中



ポスターは後日掲示板へ

**DUSKIN®**  
喜びのタネをまごう  
プロのおそうじ  
**ServiceMASTER®**  
家事の代行  
**merry maids®**

安心と笑顔でさわやかな暮らしをサポート

**ダスキン守山**

名古屋市守山区大森2丁目104

◎清掃・レンタル商品の事なら！見積無料

☎ 0120-032384

<http://nttbj.ltp.ne.jp/0527982238/>



## 大森消防団

### 【歴史】

大森消防団のルーツは、明治29年にできた「私設消防組」で、それが大正期に「守山町消防組第五部、第六部」に組織され、戦時中には防災に防空の任務が加わった「警防団」となりました。戦後に警防団が解消され初めて消防団として「守山町大森消防分団」ができ、昭和29年守山町の市制施行に伴い「守山市大森消防分団」と名称変更し、更に守山市が名古屋市と合併した昭和38年には守山市内の消防団が名古屋市に編入され、39年には8団に分割されて「大森消防団」が発足しました。団員は50名でした。

その後、昭和51年に天子田消防団、本地ヶ丘消防団が分離・独立し、更に平成9年までに森孝西・大森北・森孝東の3消防団も分離・独立して、当初の大森消防団は6団に分れて今に至っています。

### 【活動内容】

現在の団員は25名で、“自分たちの街は自分たちで守る”という基本理念に基づき、学区内の消火・防火・防災活動（広報活動も含む）など地域に密着した活動を行っています。具体的には次のとおりです。

**1.普段の訓練活動：**休日に学区内の公園で、可搬式ポンプにより、防火水槽から吸水して放水訓練を行う。



## 大森あれこれ(2)

**2.春、秋の火災予防運動、年末特別消防警戒：**自治会の担当者と合同で防火・防災・防犯の広報活動を行う。

**3.消防署との連携：**東海大地震による災害に備え、より実践的な訓練を行い、緊急時に応える体制をつくる。

**4.自治会との連携：**学区内の各町内の合同防災訓練、自治会の自主防災訓練に積極的に加わり、初期消火訓練（消火器操作、バケツリレー等）、救急救命訓練（倒壊家屋からの救助、三角巾での止血、心肺蘇生、AED操作等）の訓練指導を行う。

**5.地域行事等への参加：**大森学区大運動会、盆踊り大会、夏・秋の祭り、年末の八剣神社のかがり火警備等の防火警備活動を行うと共に、地域の方々との交流を図る。

**6.その他：**令和元年9月に行われた守山区総合防災訓練（大森小学校）には、小幡、森孝西の各消防団と共に参加し、通常の訓練に加えて、自衛隊や消防署と合同で救出、放水訓練を行った。

※参考までに、令和2年の大森学区内での火災出動件数は3件でした。

・**今後の抱負：**防災への備えの重要性が叫ばれる中、消防団としては今後とも地域の防災訓練等に参画して、訓練・指導に努めています。

地域の皆さんも積極的に訓練等に参加し、それぞれ防災への知識・スキルを身につけ、備えを十分にしてほしいと思います。



豊かだつた町並みも住宅が残っていて、バランスのとれた良い所だと思います。

自分が、どれ程の事が出来るかと疑問もありますが、自治会の皆様が残つていて、それが、どれ程の事になります。どうぞよろしくお願いします。



奥山 紳一郎

優良消防団  
白井弘美  
(大森消防団員白井幸治夫人)

優良消防団  
大森消防団  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

名古屋市消防局長表彰  
小川幸三(大森消防団)  
消防団員家族感謝状

曼荼羅模様(切り絵)  
守山区民美術展  
白井礼司(大森学区連絡協議会)

区長賞(工芸部門)  
前田京子(元郷二丁目)  
勤続10年~15年

愛知県社会福祉協議会長感謝状  
小関典康(今戸町)  
勤続6年以上

百瀬利絵(大森二丁目)  
水野廣男(大森二丁目)  
勤続20年~25年

寺田正子(大森二丁目)  
(大森学区民生委員  
児童委員協議会会长)  
永年勤続功労者表彰  
愛知県知事感謝状

寺田正子(大森二丁目)  
(大森学区連絡協議会  
会長)  
永年勤続功労者表彰  
愛知県知事感謝状

守山警察署感謝状  
青バト隊  
防犯安全バトロール隊  
子ども安全バトロール隊

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
山田豊明(大森学区自治会  
編集委員  
荒木洋道  
白井礼司  
(大森消防団員白井幸治夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

守山警察署感謝状  
丹羽正昭(大森二丁目)  
白井礼司(大森三丁目)  
伊藤奈津子  
(大森消防団員伊藤奈津子夫人)

編集後記

懸念されていた新型コロナの第3波は、これまで大きく超える波となって襲ってきた。そんな状況下でも、時や季節は着実にめぐり、厳寒の中、新年が明けた。政府は遅まきながら1月7日に東京都を始めとする1都3府県に緊急事態宣言を発出し、その後に対象を大規模に拡大した。そして1ヶ月後には栃木県を除く10都府県で1ヶ月延長となつた。

2月に入つてプロ野球のキャンプは無観客で始まっているが、一方で多くの東京オリンピック・パラリンピックの開催を危ぶむ声も聞こえてくるのも心配である。

今年もコロナとの戦いは続くが、ワクチンの接種も始まり、明るい兆しありがする。ようやな気がする。この「おおもり」を8ページ記事満載で発行したいものである。

・自治会行事を再開して、この「おおもり」を8ページ記事満載で発行したいものである。